

Estimado amigo. Los días pasan rápido, los meses lentos. Sabes cuantas latas hacen un kilo de aluminio?, cuantos sacos de latas caben en un triciclo?, cuantos triciclos con sacos llenos permiten comer por una semana?, esas preguntas ya las tenia resueltas don José Rojas, acostumbrado a caminar por el sector de Departamental, en la comuna de Macul, él asumía que debía juntar una cantidad de latas para sobrevivir. El estadio Pedreros era su mina sagrada, en ese sector encontraba la mayor cantidad, gracias a los hinchas del equipo de su corazón. Incluso Don José Rojas asumía su trabajo como una importante labor de ayuda a nuestro dañado entorno.

Don José Rojas vivía junto a otras 7 familias, en la población 23 de enero en Macul en un terreno que fue vendido por el dueño el año pasado y debía ser desocupado antes de fin de este año, a don José eso seguramente le preocupaba, pero eso no impedía que con su silencio de escasas palabras igual agradeciera a La vecina llamada Yasmín que le hacia sopa y compartía el pan.

Las caminatas buscando el sustento diario, y el esfuerzo de mantenerse vivo, no hicieron que tomará enserio lo de la pandemia. El 13 de Mayo don José ya no pudo salir a la calle debido a la cuarentena, el temor a las multas era caso mayor, no es fácil juntar ese dinero.

Querido José que día fue que comenzaste a sentirte mal ?, quien te llevo al Cesfam ?. Por que te mandaron devuelta a tu pieza?. El resultado del test PCR nunca llegará para ti querido José, todos te hemos abandonado, rodeados por el torbellino de cosas sin sentido que no nos permitieron verte. Ahora sólo nos quedara la culpa y la soledad de un baño de paredes de tablas frías y piso de cemento, sólo nos quedara tu tos seca que sonara como rugido desesperado en nuestros corazones, descansa en paz José Rojas.

José Rojas , 80 y tantos años, encontrado muerto en un baño, por causa del Covid 19 y la deshumanidad de un sistema podrido.